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No sétimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, através da plataforma 1 

virtual Google Meet, foi realizada a décima reunião ordinária do Departamento de Ciências Animais 2 

(DCA). Estiveram presentes os seguintes membros: Felipe de Azevedo Silva Ribeiro (chefe do 3 

departamento), Andrezza Araújo de França, Erick Platiní Ferreira de Souto, Humberto Gomes 4 

Hazin, Jael Soares Batista, Jean Berg Alves da Silva, Jefferson Filgueira Alcindo, José Ernandes 5 

Rufino de Sousa, Josemir de Souza Gonçalves, Marcelle Santana de Araújo, Michelly Fernandes 6 

de Macedo, Patrícia de Oliveira Lima, Raimundo Alves Barreto Júnior, Raquel Lima Salgado, 7 

Rennan Herculano Rufino Moreira, Talyta Lins Nunes e Wirton Peixoto Costa. Justificaram a 8 

ausência os docentes: Alexandre Rodrigues Silva, Alex Martins Varela de Arruda, Carlos 9 

Eduardo Bezerra de Moura, Dorgival Morais de Lima Júnior, Genilson Fernandes de Queiroz, 10 

Guelson Batista da Silva, Kátia Peres Gramacho, Marcelo Barbosa Bezerra, Matheus Ramalho 11 

de Lima, Moacir Franco de Oliveira e Valéria Veras de Paula. Docentes em afastamento ou licença: 12 

Alex Augusto Gonçalves, Aracely Rafaelle Fernandes Ricarte, Ivanilson de Souza Maia, Liz 13 

Carolina da Silva Lagos Cortes Assis e Sthenia dos Santos Albano Amora. Tendo verificado a 14 

existência de quórum, o chefe do departamento iniciou a leitura da pauta e, a pedido do professor 15 

Josemir de Souza Gonçalves, incluiu como sendo o novo PONTO 3 a aprovação componentes 16 

curriculares, sendo renumerados os pontos subsequentes. Após a inclusão e a pauta serem aprovadas, 17 

a assembleia discutiu os pontos conforme vê-se a seguir: PONTO 1. Apreciação e deliberação sobre 18 

as justificativas de ausências enviadas ao email (dca@ufersa.edu.br); justificativas aprovadas. 19 

PONTO 2. Aprovação da ata da 9ª Reunião Ordinária de 2023 do DCA; ata aprovada por 20 

unanimidade. PONTO 3. Aprovação do programa das seguintes disciplinas: MCA2655 - 21 

FORRAGICULTURA E PASTAGENS; ANI0331 - FORRAGICULTURA I; ANI0022 - 22 

FORRAGICULTURA II (1200062) e ANI0517 - NUTRIÇÃO DE RUMINANTES; atualização 23 

dos programas das disciplinas aprovada por unanimidade. PONTO 4. Apreciação e discussão dos 24 

pontos de pauta da 10ª Reunião Ordinária de 2023 do CONSEPE; Ponto 1. Apreciação e 25 

deliberação sobre a ata da 9ª reunião ordinária de 2023; Abstenção. Ponto 2. Apreciação e 26 

deliberação sobre os Calendários Acadêmicos dos cursos de graduação EaD - NEAD Ufersa, 27 

referentes aos semestres letivos 2024.1 e 2024.2, conforme Memorando Eletrônico nº 317/2023 – 28 

Prograd; Abstenção. Ponto 3. Apreciação e deliberação sobre os Calendários Acadêmicos dos cursos 29 

de graduação presenciais da Ufersa, referentes aos semestres letivos 2024.1 e 2024.2, conforme 30 

Memorando Eletrônico nº 317/2023 – Prograd; o professor Josemir de Souza Gonçalves informou 31 
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aos presentes que discutiu em reunião do Comitê de Graduação propostas para regularização do 32 

calendário acadêmico e que, em paralelo ao calendário da PROGRAD, professores do departamento 33 

elaboraram uma proposta com o mesmo objetivo, tendo como principal ideia, a redução dos dias de 34 

recesso entre os semestres letivos. O diretor da DRA, Daironne Kadídio Martins Holanda Rosário 35 

foi convidado a participar da reunião para detalhar o funcionamento dessa divisão nos períodos de 36 

recesso. O servidor explicou quais processos ocorrem na “virada” do semestre. Entre eles estão: 37 

matrícula dos ingressantes, prazo de consolidação dos docentes, prazo para que a biblioteca 38 

disponibilize a lista de discentes regularizados, geração de listas (prazo de dois dias), regularização do 39 

ENADE, conferência dos TCCs e entrega de livros. Todas as conferências são necessárias, de acordo 40 

com o técnico, para evitar que o aluno cole grau com pendência com a instituição. Em seguida, há a 41 

publicação das listas e resolução de diversas pendências que podem surgir com os discentes (prazo de 42 

três dias), organização e logística do cerimonial das colações de grau (prazo de quatro dias). Por fim, 43 

há demandas relacionadas à matrícula institucional das vagas ociosas, ingressantes, portadores de 44 

diploma e 2º ciclo (Engenharias), cuja conferência de documentação se dá de forma manual (prazo de 45 

três a cinco dias). Outros processos são: processamento da matrícula, ajuste, processamento do ajuste, 46 

reajuste e processamento do reajuste. Os prazos, de acordo com o diretor, já são muito justos e sem 47 

condições viáveis de reduzir ainda mais os mesmos. A professora Michelly Fernandes de Macedo 48 

questionou se é necessário o diploma para o ingresso no segundo ciclo das Engenharias. O diretor 49 

Daironne Kadídio Martins Holanda Rosário respondeu que sim, pois o certificado de conclusão, 50 

mesmo que sem diploma, necessita que o aluno faça a colação de grau e que, de posse daquele 51 

documento, o egresso consegue registrar-se em conselho, de forma provisória, e exercer atividade 52 

profissional. A professora Michelly Fernandes de Macedo sugeriu uma resolução temporária para 53 

resolver o problema dos ciclos das Engenharias, pois esses cursos podem estar causando transtornos 54 

para discentes de outros cursos, como a Medicina Veterinária, que chegam a passar meses esperando 55 

no período entre a colação de grau e a seleção para a residência. A professora apontou que não vê a 56 

gestão da universidade procurar resolver o problema e que as comissões constituídas para essa 57 

finalidade não são ouvidas no momento da tomada de decisão. O professor Jean Berg Alves da Silva 58 

concordou que os prazos do calendário nos períodos de recesso são enxutos e manifestou preocupação 59 

quanto a possível relação entre o calendário acadêmico desregulado e a baixa na quantidade de 60 

ingressantes na universidade e o consequente impacto financeiro causado por esse problema para os 61 

repasses no orçamento. O diretor Daironne Kadídio Martins Holanda Rosário informou que não 62 
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existe ainda uma estimativa da PROPLAN quanto ao impacto do problema na universidade. 63 

Terminadas as considerações, a professora Michelly Fernandes de Macedo apresentou a proposta de 64 

calendário que consistia, entre outros pontos em: não alterar as datas das colações de grau, diminuir o 65 

período do recesso anterior ao semestre 2024.1, antecipando o início deste em 1 (uma) semana e 66 

intervalo de 3 (três) semanas entre 2024.1 e 2024.2. O professor Josemir de Souza Gonçalves 67 

questionou a viabilidade das reduções tendo em vista todos os processos apresentados em reunião, 68 

inclusive os necessários à colação de grau. A professora Michelly Fernandes de Macedo defendeu 69 

alocar as colações no semestre letivo subsequente e defendeu que o prazo de 21 (vinte e um) dias 70 

atendia as demandas da PROGRAD para os processos constantes no período do recesso. O professor 71 

Josemir de Souza Gonçalves informou aos presentes que, enquanto conselheiro no CCA e CONSEPE, 72 

iria defender a proposta aprovada pelo DCA, ainda que discordasse da mesma pessoalmente quanto à 73 

sua viabilidade. Colocada em votação a proposta de calendário apresentada pela professora foi a 74 

escolhida por 5 (cinco) votos, contra 4 (quatro) da proposta da PROGRAD e 3 (três) abstenções. Ponto 75 

4. Apreciação e deliberação sobre atualização do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Medicina 76 

Veterinária, conforme Memorando Eletrônico nº 317/2023 – Prograd; ponto já discutido e aprovado 77 

em reunião anterior. Ponto 5. Apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Curso de 78 

Pós-graduação lato sensu: Especialização em Programa de Aprimoramento Profissional (PAP) em 79 

Engenharia de Segurança do Trabalho, conforme processo nº 23091.006548/2019-34; Abstenção. 80 

Ponto 6. Apreciação e deliberação sobre as atualizações de disciplinas do Programa de Pós-81 

graduação em Ciência Animal - PPGCA, conforme Memorando Eletrônico nº 302/2023 – PROPPG; 82 

aprovado conforme proposta apresentada. Ponto 7. Apreciação e deliberação sobre as atualizações 83 

dos PGCC's das disciplinas do Programa de Pós-graduação em Direito - PPGD, conforme 84 

Memorando Eletrônico nº 260/2023 - PROPPG; Abstenção. Ponto 8. Apreciação e deliberação sobre 85 

Programas Gerais de Componentes Curriculares - PGCC's, conforme Memorando Eletrônico nº 86 

317/2023 – Prograd; o professor Josemir de Souza Gonçalves relatou problemas na redação de alguns 87 

PGCCs e informou que irá discutir isso no Comitê de Graduação. A professora Marcelle Santana de 88 

Araújo fez encaminhamento no sentido de que os planos deveriam passar pelo comitê antes serem 89 

submetidos aos departamentos. Encaminhamento aprovado. Ponto 9. Apreciação e deliberação acerca 90 

do perfil da vaga código n° 0932221, conforme Processo nº 23091.016328/2023-93; Abstenção. Ponto 91 

10. Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a regulamentação da 92 

política de ações afirmativas no âmbito dos cursos de pós-graduação lato sensu e stricto sensu da 93 
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Universidade Federal Rural do Semi-Árido - Ufersa; Abstenção. Ponto 11. Apreciação e deliberação 94 

sobre os Calendários Acadêmicos da Pós-graduação, referentes aos semestres letivos 2024.1 e 2024.2, 95 

conforme Decisão CPPGIT/UFERSA nº 22, de 17 de outubro de 2023; Abstenção. Ponto 12. 96 

Apreciação e deliberação do Regimento do Programa de Pós-Graduação stricto sensu em Cognição, 97 

Tecnologias e Instituições - PPGCTI, conforme Decisão CPPGIT/UFERSA nº 24, de 17 de outubro de 98 

2023; Abstenção. Ponto 13. Apreciação e deliberação do Projeto Pedagógico de curso doutorado 99 

acadêmico do Programa de Pós-graduação Interdisciplinar em Cognição, Tecnologias e Instituições 100 

– PPGCTI, conforme Decisão CPPGIT/UFERSA nº 25, de 17 de outubro de 2023; Abstenção. Ponto 101 

14. Outras ocorrências. PONTO 5. Outras ocorrências. A professora Michelly Fernandes de 102 

Macedo informou que o comitê de biossegurança está recomendando que as coordenações de curso, 103 

diante do aumento de casos registrados de COVID-19 e suas variantes, orientem docentes e discentes 104 

a respeito da importância da testagem, atualização da carteira vacinal e medidas de isolamento em 105 

casos de sintomas gripais. O professor Felipe de Azevedo Silva Ribeiro deu as boas-vindas ao novo 106 

professor do departamento, Erick Platiní Ferreira de Souto e parabenizou o professor Alexandre 107 

Rodrigues Silva pela defesa de memorial para a obtenção do grau de professor titular da UFERSA. A 108 

professora Talyta Lins Nunes falou a respeito do processo de acreditação do Arcu-Sul do curso de 109 

Medicina Veterinária e convidou a todos a participarem da reunião híbrida conforme agenda ainda a 110 

ser divulgada. Ao meio-dia, não havendo mais pontos a tratar, o professor Felipe de Azevedo Silva 111 

Ribeiro agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. E para constar, eu, Leonardo 112 

Mickael do Vale Vasconcelos, lavrei a presente ata que foi aprovada na primeira reunião ordinária, 113 

realizada no dia vinte e cinco de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 114 

 115 

Chefe do Departamento: 116 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro 117 

 118 

Membros Presentes: 119 

Andrezza Araújo de França 120 

Erick Platiní Ferreira de Souto 121 

Humberto Gomes Hazin 122 

Jael Soares Batista 123 

Jean Berg Alves da Silva 124 
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Jefferson Filgueira Alcindo 125 

José Ernandes Rufino de Sousa 126 

Josemir de Souza Gonçalves 127 

Marcelle Santana de Araújo 128 

Michelly Fernandes de Macedo 129 

Patrícia de Oliveira Lima 130 

Raimundo Alves Barreto Júnior 131 

Raquel Lima Salgado 132 

Rennan Herculano Rufino Moreira 133 

Talyta Lins Nunes 134 

Wirton Peixoto Costa 135 

 136 

Secretário: 137 

Leonardo Mickael do Vale Vasconcelos 138 


